



PÊCHE MARITIME DES ENJEUX ÉCONOMIQUES ET POLITIQUES

N° 636 • Du 9 au 15 février 2018 • challenge.ma

Challenge

L'HEBDO MAROCAIN DES DÉCIDEURS

15 DH



2017

L'ANNÉE DES PRISES DE CONSCIENCE ?

PARTENARIATS STRATÉGIQUES, GRANDES DÉCISIONS POLITIQUES, BILAN ÉCONOMIQUE, CONTESTATIONS CITOYENNES, INNOVATIONS SOCIALES ET ÉCOLOGIQUES... CHALLENGE A SÉLECTIONNÉ LES ÉVÉNEMENTS QUI ONT FAIT L'ACTUALITÉ EN 2017. RETOUR EN TEXTES, IMAGES ET GRAPHES SUR LES ÉVÉNEMENTS LES PLUS MARQUANTS.



DÉCRYPTAGE DE Mehdi Lahlou
Economiste



INTERVIEW

Dr. Audrey Menard, Directrice de George Washington Academy de Casablanca

INVESTISSEMENT

Draâ-Tafilalet : le défi du désenclavement

LOI DE FINANCES

Transparence budgétaire : un timide progrès

« Nous avons un système éducatif parfaitement adapté aux défis du 21^{ème} siècle »

George Washington Academy de Casablanca poursuit son développement. Dr. Audrey Ménard, la directrice de cette école américaine installée en plein cœur de Casablanca depuis 1998, nous dévoile ses chantiers prioritaires pour 2018. PROPOS RECUEILLIS PAR **ROLAND AMOUSSOU**

Challenge : Quels sont les atouts de George Washington Academy de Casablanca ?

Dr. Audrey Ménard : A George Washington Academy de Casablanca nous offrons une éducation américaine. Nous avons un système éducatif parfaitement adapté aux défis du 21^{ème} siècle. L'éducation américaine est basée sur des valeurs d'excellence, de créativité... Nous n'offrons pas à nos apprenants un système éducatif basé sur le fait de mémoriser des choses par cœur pour les réciter par la suite. Nous leur apprenons les soft skills et leur offrons aussi un cadre idéal pour qu'ils soient dans les meilleures conditions possibles. Nous mettons un accent particulier sur des valeurs comme l'honnêteté, l'intégrité, etc. Car, nous voulons que les élèves qui sortent de notre école après leur cursus soient des personnes avec beaucoup d'intelligence et de caractère. Nous avons un système éducatif vraiment équilibré. La George Washington Academy a été fondée par un Marocain et un Américain qui ont voulu que l'éducation soit à la fois basée sur le système américain, mais qu'elle s'inspire aussi de l'arabe et du français, étant donné que le Maroc est un pays francophone et arabophone. Cela aussi parce que les leaders qui vont sortir d'ici vont servir le Maroc et l'Afrique en général demain. Nous enseignons donc dans trois langues : l'anglais, l'arabe et le français. Notre objectif est de former des citoyens capables de contribuer activement au développement du Maroc. Cependant, nous avons 40 différentes nationalités au sein de notre école. Nos apprenants reçoivent une double diplomation, c'est-à-dire le bac américain et



celui marocain. Il s'agit d'un diplôme reconnu à la fois aux Etats-Unis et au Maroc. Je précise que nous avons de la crèche (2 ans) jusqu'au baccalauréat.

Avez-vous des partenariats avec certaines grandes universités aux Etats-Unis ou ailleurs dans le monde en vue d'accueillir vos lauréats ?

Il faut savoir que presque 100% de nos lauréats intègrent facilement les plus grandes universités du monde. Près de la moitié va aux Etats-Unis pour intégrer les meilleures universités, d'autres choisissent le Canada ou l'Europe. Et une autre partie préfère poursuivre les études universitaires ici au Maroc. Nous n'imposons pas une décision à

SON PARCOURS

Dr. Audrey Ménard a rejoint George Washington Academy en 2016 en tant que Principal Supérieur d'Ecole. En 2017, elle devient directrice de l'Ecole. Elle a un doctorat dans le domaine de l'organisation et des politiques d'éducation à l'Université de Vanderbilt. Dr. Ménard est une fervente militante de la réforme de l'éducation. Elle a mené sa carrière à travers plusieurs écoles aux Etats-Unis et à l'international, et a aussi mené un travail de recherche professionnelle sur l'adaptation du système éducatif aux défis du 21^{ème} siècle. Soulignons qu'elle a une longue expérience dans le domaine de l'administration des écoles tant dans le privé que dans le public.

nos apprenants dans ce sens. Chacun choisit librement la suite à donner à ses études. Nous avons vraiment un feed-back très positif de nos anciens lauréats qui reviennent nous rendre visite chaque année et témoignent de la qualité de l'éducation qu'ils ont reçue ici et comment cela les aide énormément dans la suite de leurs études. Toutefois, nous n'avons pas de partenariats exclusifs avec les universités parce que nous voulons donner le choix à nos apprenants qui sont libres d'aller continuer là où ils préfèrent. Nous avons un excellent programme au sein de George Washington Academy de Casablanca qui nous permet d'aider nos apprenants à déterminer leur carrière et la suite à donner à leurs études à l'université. Nous avons chaque année des millions de dollars en termes de bourses en faveur de nos apprenants aussi.

Quelle place accordez-vous aux nouvelles technologies dans le système éducatif de George Washington Academy de Casablanca ?

Nous donnons une place centrale à la technologie. Nous mettons la technologie là où il faut pour aider nos élèves à mieux saisir les enjeux. Nous avons créé un excellent département dédié à la technologie au sein de notre école. Aujourd'hui, il faut savoir que tout l'enjeu pour les écoles est de savoir comment intégrer la technologie dans le système éducatif pour aider les élèves. Je rappelle également que nous avons inauguré notre Library-Media-Technology Center (LMTC) en septembre 2017. Ce centre a été mis en place pour permettre à nos élèves d'utiliser des technologies telles que la robotique et l'impression 3D.

Quelles sont les conditions qu'il faut remplir pour intégrer George Washington Academy de Casablanca ?

Ce que nous cherchons c'est la motivation, et le désir de servir le Maroc ainsi que la communauté internationale avec sagesse et compassion. Nous nous basons vraiment sur la personnalité, et nous n'acceptons pas les enfants qui peuvent être des sources de troubles. Nous aidons beaucoup d'enfants issus de milieux modestes à intégrer notre academy à travers des aides financières et des bourses. Mais, j'aimerais vraiment faire plus pour qu'on soit plus ouvert à d'autres familles marocaines.



Quels sont vos tarifs et quelle est la cible principale ?

Nos tarifs varient d'un niveau à un autre. Nous avons de la crèche jusqu'au baccalauréat donc chaque niveau d'étude à son tarif. Cela commence de 40.000 DH jusqu'à 120.000 DH par an. On pourrait être amené à se dire que nos tarifs sont un peu élevés. Mais, lorsqu'on fait la comparaison avec les écoles internationales et la qualité que nous offrons ici, on se rend compte que le prix est justifié. Nous acceptons ici toute catégorie de cible. Nous ne recherchons pas uniquement des enfants issus de milieux aisés. Notre préoccupation n'est pas liée à des considérations de classes sociales, parce que nous voulons former et éduquer les futurs leaders capables de contribuer activement au développement du Maroc de demain.

Quelles sont vos priorités pour cette nouvelle année ?

Nous allons poursuivre nos programmes, tout en y ajoutant des options additionnelles pour permettre à nos apprenants d'élargir davantage leurs horizons. Une autre de mes priorités est de mener à bien notre plan technologique sur le long terme. Il s'agit également d'amener nos professeurs à enseigner le modèle éducatif américain basé sur les défis du 21^{ème} siècle avec un esprit beaucoup plus ingénieux et

avec créativité. Dans ce sens, nous disposons déjà des meilleurs experts pour que cela soit bien fait. L'autre objectif concerne le recrutement de nos professeurs. Je mets un accent particulier sur ce point. Je m'assure toujours que nous choisissons les bons profils pour nos apprenants. Il faut que nos professeurs soient motivés pour enseigner l'authenticité du système américain de notre école. Nous travaillons aussi à mettre en place une association des parents de nos élèves. L'objectif de cette initiative est de trouver le moyen le plus efficace pour impliquer davantage les parents dans le suivi.

Y-a-t-il des ambitions à moyen terme ou à long terme d'implanter George Washington Academy dans d'autres villes du Royaume, outre Casablanca ?

Nous avons un système éducatif exceptionnel. En tant qu'institution à but non lucratif, nos ambitions ne sont pas guidées par la recherche de profits. Toutefois, nous discutons fréquemment avec les membres du conseil d'administration en vue de dupliquer le modèle de George Washington Academy (GWA) à l'échelle nationale et internationale. Mais, notre principal objectif est de faire de GWA une école de référence incontournable, avant d'envisager des implantations d'autres villes du royaume ou ailleurs. ■